

# Interesa a Maestros de E. U. la Historia de Cuba

*Paris 11/20/19*

## Durante 5 horas visitaron monumentos y el Museo

Con una cena apetitosa y clásica en nuestro medio, en la que imperaban el lechón asado, el arroz con frijoles y la yuca, el ministro de

Educación, Dr. Aureliano Sánchez Arango, obsequió anoche a los cincuenta y cuatro maestros norteamericanos, huéspedes de honor del Departamento, los que están siendo objeto de toda clase de festejos, en reciprocidad a los que el magisterio de los EE. UU ofreció a los maestros cubanos en el año 1900, al fundarse nuestra Escuela Pública.

La cena de anoche se efectuó en los salones-comedores de la Escuela Politécnica Elemental «José Martí», en Rancho Boyeros y compartieron en la misma, con los maestros norteros, el ministro Dr. Aureliano Sánchez Arango y su esposa, señora Estrella Echevarría; el director general de Educación y Cultura, Dr. Felipe Donate y el de Instrucción Primaria, Dr. Manuel Angulo, así como otros altos funcionarios del Departamento y el director general de la Enseñanzas Politécnicas, Dr. Fernando González, que dirigió la organización de este acto que resultó brillantísimo y en el que se manifestaron gratamente impresionados los visitantes, además de satisfechos de disfrutar en Cuba una tradicional y típica cena de Nochebuena.

### LA VISITA A LUGARES HISTORICOS

Lo más importante de los actos de ayer resultó la visita a los lugares históricos y Monumentos, en la que se mostraron extraordinariamente interesados los maestros norteros, ansiosos de conocer en detalles nuestra historia Patria, al extremo que así lo reiteraron, prometiéndoles el superintendente general de Escuelas, Dr. Diego González, editar una Historia de Cuba en inglés, para difundir ampliamente nuestra historia patria en los Estados del norte.

La Plaza de la Catedral de la Habana, una de las primeras visitadas por los maestros norteros en viaje en el que les acompañaron los profesores del Instituto de la Víbora, doctores Fernando Portuondo y William Rangel, se la mostraron como un rincón de la Habana colonial y admiraron los visitantes

la joya arquitectónica de nuestra gran Catedral, antiguo Convento de San Ignacio de los jesuitas, que fue remozado para Catedral en tiempos del Obispo Trespalacios, y en cuyo edificio radicó el Seminario de San Carlos, que se destacó, además de como centro de disciplinas eclesiásticas, como centro además de enseñanzas valiosas y escuela de dignidad, libertad y cubanidad creadoras, en la época.

Allí visitaron también el Departamento del Historiador de la Ciudad, donde se les ofrecieron detalles muy interesantes de nuestro pasado histórico; visitando después la Plaza de Armas, con el Templete, que se levanta en el lugar donde se ofreció la primer misa al pie de una Ceiba, el 16 de noviembre de 1519; y en esa Plaza visitaron el antiguo Palacio del Gobierno, residencia de los Capitanes Generales en tiempos de la colonia, hoy Ayuntamiento de la Habana; la antigua residencia del Segundo Cabo, ocupada después por el Senado de la República y actualmente por el Tribunal Supremo de Justicia, recordándoles cómo esa plaza, en el año 1820, fue escenario de la insurrección de las tropas españolas.

También visitaron el antiguo Castillo de las Fuerzas, donde hoy está instalada la Biblioteca Nacional; la Alameda de Paula, uno de los paseos preferidos en la época; la antigua Iglesia-Convento de Belén, fundada por el Obispo Evelino de Compostela, en la calle de su nombre y en donde radicó por muchos años el prestigiosísimo Colegio de Belén y ahora ocupado el edificio por las oficinas del Ministerio de Gobernación; la Intervención General, la Dirección General de Aduanas, la Comisión del Servicio Civil y otras dependencias estatales.

También les mostraron a los visitantes maestros-norteros, la casa donde nació el Apóstol de nuestras libertades, José Martí, en la calle Paula, hoy conservada como monumento nacional; el Archivo Nacional en su modernísimo y bien adecuado edificio y las oficinas de la Aduana de la Habana, al fondo del Ministerio de Educación y del de Comunicaciones, el primero, en el edificio que ocupaba el Congreso de la República hasta la construcción de nuestro moderno Capitolio Nacional y el segundo, en el antiguo edificio del Convento de San Francisco.

También les mostraron los monumentos a José de la Luz y Caballero, el Palacio Presidencial, el monumento a Martí en el Parque Central, ya visitado por los educadores norteros al ofrecerle sendas coronas de flores; y los monumentos a Máximo Gómez y Maceo.

2

El Museo Nacional fue objeto de una detenida visita, en la que les explicaron con todo detalles las valiosas joyas de nuestro pasado histórico, que allí conservamos como reliquias; y también se les mostró el Paseo de Carlos III también denominado en época de la Colonia, Paseo Militar o de Tacón y la Quinta de los Molinos, hoy dependencia de la Universidad y que fue residencia veraniega de los Capitanes Generales cuando la dominación española de la Isla.

El Monumento al Maine levantado frente al Malecón, a la entrada del Vedado, fue también visitado por los maestros nortños, en el que se perpetúa la memoria de los marinos americanos víctimas de esa inolvidable catástrofe ocurrida el 15 de febrero de 1898 y con el que Cuba expresa su gratitud al pueblo americano, por su ayuda valiosísima en la consecución de nuestra libertad patria.

La Fuente de la India, en la Plaza de la Fraternidad; el Capitolio Nacional; así como las nuevas vías de comunicaciones abiertas, para la descongestión del tránsito, fueron también mostradas a los visitantes; así como el Cementerio, la Estación del Ferrocarril, la Terminal de Omnibus, próximo a inaugurarse; las Iglesias y otros grandes edificios que adornan nuestra ciudad y la embellecen, fueron también mostrados a los maestros nortños, que quedaron altamente satisfechos después de un recorrido por la ciudad, de más de cinco horas, transportados en los cómodos y amplios omnibus de los Centros Politécnicos.

**REUNION TECNICA**

Por la tarde de ayer y en la Escuela «Rosalía Abreus», los maestros nortños participaron en una segunda sesión técnica, en la que ratificaron sus deseos de estrechar relaciones con los maestros cubanos y de intercambiar métodos y resultados, en la enseñanza primaria.

**VISITA AL MORRO Y LA CABAÑA**

Hoy por la mañana, los maestros visitantes, acompañados de las autoridades de Educación, visitaron el Morro y la Fortaleza de la Cabaña, mostrándoseles allí, además, el Centro escolar de la zona, así como el Observatorio Nacional, en el que se demoraron largo rato pidiendo datos y haciendo observaciones.

**EN LA ASOC. DE KINDERGARTEN**

Hoy por la tarde, a las seis, la Asociación Nacional de Kindergarten, en su edificio social que ocupa en la calle 17, ofrecerá a los maestros nortamericanos un homenaje, así como a los maestros fundadores de nuestra Escuela Pública.

**CINE POR LA NOCHE**

Los actos del día en honor de los maestros visitantes se cerrarán con una función de cine en la Escuela Industrial de Varones «Enrique José Varona en Rancho Boyeros, cuyo programa ha sido combinado por el director del plantel, Dr. Carlos Iniguez.

**VISITA A INSTITUTOS**

Mañana, los educadores nortamericanos visitarán los Institutos y planteles secundarios de enseñanza, acompañados del director de esas enseñanzas, Dr. Ignacio Fiterre.

*Paris, dia 25/08*